

Anwesend: Katrin Palluch, Patrick Flinkerbusch, Christiane Kosik, Britta Jäger, Doro Westerhoff, Michael Swoboda, Maximilian Richter, Martin Schulte, Silvia Junghölter, Fabiola Kebekus, Pastor Meiworm, Christiane Feldmann, Vikar Kersting, Maria Eggenhofer

Begrüßung: Die neuen Mitglieder Doro Westerhoff (Berufung) und Martin Schulte (KV) wurden besonders begrüßt. Tagesimpuls von Britta Jäger.

TOP 1: Genehmigung des Protokolls

Das Protokoll vom 05.01.22 wurde einstimmig genehmigt. Vereinbarung: Protokolle werden zeitnah geschrieben und an die PGR-Mitglieder gemailt mit der Möglichkeit, Korrekturen vorzunehmen. Nach drei Tagen gilt es als genehmigt und wird zur Veröffentlichung freigegeben. Das Pfarrbüro ist dann dringend in den Verteiler aufzunehmen.

TOP 2: Rückblick/Infos

Pastoralteam

- Valentinsgottesdienst 14.02 um 19 Uhr in St. Petri
- Aschermittwoch: „Aschenkreuz to go“ auf dem Kirchplatz St. Petri von 11 – 13 Uhr
- „#Lass es raus-Gottesdienst“ am 13.03. in St. Petri
- 12.02 ist in Oelingh. Heide/Holzen ebenfalls eine Aktion zu diesem Thema geplant.
- Prävention: Je nach Intensität des Kontaktes mit Kindern und Jugendlichen muss zukünftig in der Pfarrei zusätzlich zu der vorgeschriebenen Schulung ein erweitertes Führungszeugnis vorgelegt werden. Dies ist kostenlos zu beantragen.
- Sternsinger: positiver Verlauf trotz der Corona-Einschränkungen, Erlös ca. 17.700€. Die Spenden fließen dieses Jahr in den großen allgemeinen Topf. Die Verwendung der Spenden aus den letzten drei Jahren ist noch offen, nachdem Avicres z. Z. nicht mehr bedacht werden kann. Sie sollen als Teilbeträge verschiedenen Einrichtungen zukommen. Für die Zukunft wird ein neues, konkretes Projekt gesucht, um damit auch einen persönlichen Kontakt zu verbinden.
- 850 Jahre Kloster Oelinghausen: Das Jubiläum in 2 Jahren wird vorbereitet. Der Arbeitskreis wünscht auch die Teilnahme von 1 oder 2 PGR-Mitgliedern, um die Anbindung an die Gesamtpfarrei zu verdeutlichen. Es wird im PGR die Frage gestellt, ob eine eher kommunikative oder eine intensive Mitarbeit erwartet wird. Herr Hilbig soll zur PGR-Sitzung im April eingeladen werden, um das Projekt vorzustellen.
- Projekt „Wir wagen Wege“:
 - Ein Petruskoffer (3 Exemplare), der von Familie zu Familie gereicht werden soll, ist vorbereitet, der Antrag auf Projektförderung ist in Paderborn gestellt.
 - Das Patrozinium soll dieses Jahr am 26.06. besonders gefeiert werden: Hl. Messe auf dem Schiff des Sorpesees, anschließend gemütlicher Gemeindetreff in Pastors Garten.
 - Bisher sind etwa 120 Personen für die Gemeindefahrt nach Rom angemeldet.

AK Caritas:

- Friedhofsgespräche an Karsamstag von 10 – 12 Uhr auf dem Petri-Friedhof und auf weiteren Friedhöfen der Gemeinde. Die Gemeindeteams beteiligen sich zum Teil dabei.
- Gottesdienst am 31.07. im Haus Flammberg zum Thema „Petrus“
- Kirmesaktion vor dem Pfarrhaus
- Anfrage: Wie präsent ist die Gemeinde in den Alten- und Seniorenheimen? Von dort her wird, zusätzlich zu den regelmäßigen Gottesdiensten, mehr Kontakt gewünscht. (Bsp.: Besuch auf der Vatertagswanderung zu Himmelfahrt, Kontakte mit Kindergärten – aber Corona!)

Ordnerdienste:

In Herdringen ist jetzt ein Plan bis Ende Mai erstellt. In Hl. Geist ist der Ordnerdienst derzeit auch geregelt. Es wird über unangenehme Kontakte mit Gemeindegliedern berichtet, die die notwendigen Regeln nicht akzeptieren wollen.

Pfarrer Meiworm dankt ausdrücklich allen Ordnern in den Gemeinden für ihren Dienst!

TOP 3: Klausur 11./12.02.22 im Heinrich-Lübke-Haus in Günne

Beginn: Freitag, 17 Uhr, Ende: Samstag ca. 16 Uhr, Fahrgelegenheit mit dem Gemeindebulli um 16.30 Uhr ab Kirchplatz, Voraussetzung 2G+

TOP 4: Verschiedenes

- „Fireabend“ am 13.05 mit den Gemeindeteams

Vorbereitungsteam: Britta Jäger, Silvia Junghölter, Patrick Flinkerbusch, Katrin Palluch, Michael Swoboda, Maria Eggenhofer, Treffen: 31.03 um 19.30 Uhr im Petrushaus

- **Prozessionen**

Die Fronleichnamsprozessionen sollen als Begegnungsmöglichkeit und Glaubensfest der Gesamtpfarrei erhalten bleiben. Die Prozession für 2022 in Herdringen ist vom Gemeindeteam bereits z.T. vorbereitet.

Die Ortsprozessionen (Hüsten, Müschede, Bruchhausen) sollen wegen mangelnder Beteiligung, nicht zeitgemäßer Form ... überdacht werden.

Die Hagelprozession in Hüsten, jeweils am Sonntag vor Christi Himmelfahrt, ist eine „gelobte Prozession“. Idee: anstatt des Weges durch den Ort eine kürzere Form über den alten Friedhof finden. Das Gemeindeteam wird zur Planung und Gestaltung angefragt.

- **Zuständigkeiten**

Da die Ortsgemeinden Oelinghs. Heide, Oelinghausen und Bruchhausen nicht im PGR vertreten sind, wird überlegt, wie der Kontakt zu ihnen stattfinden kann. Ein Informationsaustausch zwischen den GTs und dem PGR wird unbedingt für nötig erachtet.

Daher wäre es wünschenswert, wenn die Gemeindeteams ihre Treffen im blättchen bekanntgeben würden, damit hin und wieder ein PGR-Mitglied an den Sitzungen teilnehmen könnte. Zur Kontaktaufnahme wollen sich Patrick Flinkerbusch für die nächste Gemeindeteamsitzung in Bruchhausen und Katrin Palluch für die in Oelinghausen anmelden.

Weiterhin soll ein Brief geschrieben werden mit dem Inhalt: - der neue PGR stellt sich vor, - wir wünschen eine gute Vernetzung, - Einladung zu den PGR-Sitzungen, - Safe the date 13.05.22 Fireabend.

- **Öffentlichkeitsarbeit**

Der PGR lädt die Gemeindeteams zu seinen Sitzungen ein.

- **Sachausschüsse**

Über ihre Bildung wird auf der Klausur beraten.

- **Antrag der Kommunioneltern aus Holzen**

Es wird einstimmig festgestellt: die Eltern können ab sofort selbst entscheiden, ob ihr Kind zur Erstkommunionfeier eine Albe trägt oder nicht. Patrick Flinkerbusch antwortet auf den Elternbrief.

- **Homepage**

Die Texte zur persönlichen Vorstellung auf der PGR-Seite sind an Michael Swoboda zu schicken.

Martin Schulte und Patrick Flinkerbusch setzen sich mit Herrn Hilbig in Verbindung, um eine Schulung für das Einstellen von Texten auf der Homepage zu erhalten.

- **Ausstellung „Dialog mit dem Ende“**

Maria Eggenhofer macht auf die deutschlandweite Ausstellung aufmerksam, die im Februar in der Stadtbibliothek in Neheim zu besuchen ist.

Nachtrag zu TOP 2: #Lass es raus

Die aktuelle Aktion entstand in einer Pastoralteamsitzung (PT). Sie soll als Signal des PGRs und des PTs verstanden werden mit den Fragestellungen: Wie geht es weiter? Wozu sind wir noch hier in unserer Kirche? Welche realistischen Veränderungsmöglichkeiten gibt es für uns?

Die Tafeln im Turm der Petrikerkirche sind bisher wenig mit Kommentaren bestückt. Der Platz erscheint zu isoliert. Es stellt sich die Frage: Wie kriegen die Leute mit, wie wir uns positionieren?

Erste Ideen:

- Die Aktion muss nach draußen verlegt werden.
- Alle Kirchen sollen gleichermaßen gestaltet werden.
- Jeweils Turm, Kirchplatz mit Strahlern beleuchten
- Regenbogenfarben an den Kirchen
- Beachflags
- Kirchplatz farblich gestalten
- Mögliches Thema: Kirche ohne Angst

Die Aktion muss weiterbearbeitet werden.

Ende der Sitzung: 21.55 Uhr, **nächster Sitzungstermin:** 02.03.22 um 19.30 Uhr in Bruchhausen

Für das Protokoll: Maria Eggenhofer